



La implementación de las IFRS en Colombia Ocho Años Después



Hace ocho años, se produjo en Colombia una revolución financiera y contable con la implementación de las IFRS o Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF). Estas normas buscaban estandarizar y armonizar la presentación de la información financiera, brindando mayor transparencia y comparabilidad entre las empresas y sectores de diferentes países y se ha observado una serie de ventajas significativas a cambio del antiguo sistema contable Colombiano.

En los primeros años tras la implementación de las IFRS, hubo un período de adaptación en el que muchas empresas tuvieron que realizar cambios significativos en sus sistemas de contabilidad y en sus procesos financieros. Se invirtió mucho tiempo y recursos en la formación y capacitación del personal, para asegurar que todos entendieran y aplicaran correctamente estas nuevas normas. La percepción de los empresarios con respecto a la implementación de las IFRS ocho años después puede variar según su experiencia y la industria en la que operan, sin embargo, pese a lo costoso de este proceso muchos empresarios han visto beneficios en la adopción de las IFRS.

A medida que las empresas se familiarizaban con las IFRS, la presentación de los estados financieros se hizo más clara, detallada y coherente, lo que facilitó la comparación de los resultados y la toma decisiones informadas. Los accionistas, inversores y analistas financieros ahora tenían una base sólida para evaluar y comparar el rendimiento de las empresas en diferentes países, lo que impulsó la confianza y el interés en los mercados financieros internacionales y de los reguladores. Además, las **IFRS** propiciaron una transparencia en la forma en que las empresas revelaban sus políticas contables estimaciones, lo que redujo la posibilidad de manipulación de la información financiera. Esto generó confianza en los estados financieros de las empresas y mejoró la percepción del mercado sobre la calidad de la información que estas proporcionaban. Las empresas ahora estaban obligadas a revelar más información y eventos relevantes, lo que ayudó a los usuarios a obtener una imagen más precisa de la situación financiera de la empresa.

Se debe recalcar de nuevo que, en términos de comparabilidad, las IFRS permitieron que las empresas informaran con mayor precisión sobre su situación financiera y desempeño. Esto ha sido especialmente beneficioso para las empresas que cotizan en los mercados internacionales de capital, ya que ahora pueden ser evaluadas por los inversores de manera más justa y precisa. Además de los beneficios económicos, las IFRS también han tenido un impacto positivo en la gestión financiera empresarial, ha llevado a una mayor disciplina contable, tener una estructura contable más estandarizada y a una mejora en los procesos financieros.

Las empresas han tenido que revisar y mejorar sus controles internos, lo que ha reducido los riesgos de fraudes y errores contables. Esto ha llevado a una mayor confiabilidad en la presentación de la información financiera y a una mejor toma de decisiones basada en datos confiables y precisos, lo que ahorra tiempo y recursos.

El reconocimiento de los ingresos y los gastos también ha mejorado con las IFRS. Las normas contables proporcionan una guía más clara sobre cuándo y cómo reconocer los ingresos y los gastos, lo que evita prácticas contables y asegura cuestionables que los estados financieros reflejen adecuadamente el desempeño financiero de la empresa. Además, las IFRS han mejorado la consistencia en el reconocimiento y medición de los activos y pasivos financieros. Las empresas ya no pueden utilizar políticas contables sin fundamento técnico contable que distorsionen la realidad económica, lo que ha generado el reconocimiento de los riesgos financieros de una manera más transparente. Las IFRS han mejorado la consistencia en la valuación de los instrumentos financieros. Los criterios para determinar el valor justo de los instrumentos financieros son más precisos y uniformes al precisar las mediciones a valor razonable y a costo, lo que evita la distorsión de los estados financieros debido a diferencias en las políticas contables utilizadas.

Las IFRS también han promovido una mayor responsabilidad social y ambiental. Las empresas ahora están obligadas a proporcionar información sobre su desempeño en áreas no financieras, como el medio ambiente y la responsabilidad social, lo que fomenta la rendición de cuentas y la sostenibilidad en las operaciones empresariales.

Las IFRS han promovido una mayor eficiencia en la auditoría de estados financieros. Los auditores ahora pueden aplicar un enfoque uniforme al evaluar la calidad y el cumplimiento de los estados financieros preparados bajo IFRS, lo que garantiza una mayor consistencia en la evaluación de la información financiera.

En cuanto a la educación financiera, las IFRS han propiciado un mayor interés por parte de los estudiantes y profesionales de las finanzas. Muchas universidades ahora incluyen programas de estudio dedicados exclusivamente a la enseñanza de las IFRS, y las certificaciones en este campo se han vuelto sumamente valiosas para las carreras profesionales. Esto ha generado una mayor especialización en el campo de la contabilidad y ha promovido una mayor calidad en la preparación de la información financiera.

En términos tecnológicos, la implementación de las IFRS ha generado una mayor demanda de sistemas v software contables avanzados. Las empresas han invertido en nuevas tecnologías y herramientas para facilitar la adopción y el cumplimiento de estas normas y el impacto de las modificaciones normativas. Los sistemas de planificación de recursos empresariales (ERP por sus siglas en inglés) ahora tienen integrada la funcionalidad IFRS, y se han desarrollado herramientas de inteligencia automatizan muchos artificial aue procesos contables de manera más eficiente y precisa.

Otro efecto a largo plazo de la implementación de las IFRS ha sido la estandarización de la información financiera a nivel global. Esto ha permitido a las empresas expandirse más fácilmente al extranjero, ya que ahora pueden cumplir los requisitos de presentación de informes de diferentes países con mayor facilidad. Además, las empresas extranjeras han tenido una mayor confianza al invertir en países que siguen las IFRS, va que saben que recibirán informes financieros comprensibles y comparables. Además, la mejora en la calidad de la información financiera ha permitido una mejor detección de riesgos y una evaluación más precisa de la salud financiera de las empresas.

A medida que han pasado los años, las IFRS han evolucionado y se han adaptado para reflejar los cambios en la economía global. Se han emitido nuevas normas y se han realizado clarificaciones sobre la interpretación de las existentes, lo que ha fortalecido aún más su aplicabilidad y alcance a nivel global.

Los ocho años transcurridos desde la implementación de las IFRS en Colombia han traído numerosos beneficios. La transparencia, calidad y comparabilidad de la información financiera ha meiorado, generando una mayor confianza y atracción de los inversores. Las empresas han mejorado sus procesos financieros, tecnológicos y la calidad de su información, lo que ha llevado a una mejor toma de decisiones y una gestión empresarial más efectiva. En general, las IFRS han tenido un impacto positivo en la economía global y han llevado a un mayor desarrollo y estandarización de la información financiera en Colombia y en todo el mundo.



© 2023 KPMG Advisory, Tax & Legal S.A.S., sociedad colombiana por acciones simplificada, perteneciente a la organización global de firmas miembro independientes de KPMG International Limited, ("KPMG International"), una entidad inglesa privada limitada por garantía. Todos los derechos reservados.

KPMG es una organización global de firmas de servicios profesionales independientes que brindan servicios de Auditoría, Impuestos y Consultoría. KPMG es la marca bajo la cual las firmas miembro de KPMG International Limited ("KPMG International") operan y brindan servicios profesionales. "KPMG" se utiliza para referirse a firmas miembro individuales dentro de la organización KPMG o a una o más firmas miembro colectivamente.

Las firmas de KPMG operan en 143 países y territorios con más de 265,000 socios y empleados que trabajan en firmas miembro en todo el mundo. Cada firma de KPMG es una entidad legalmente distinta e independiente y se describe a sí misma como tal. Cada firma miembro de KPMG es responsable de sus propias obligaciones y responsabilidades.

KPMG International Limited es una empresa privada inglesa limitada por garantía. KPMG International Limited y sus entidades relacionadas no brindan servicios a los clientes.

Para obtener más detalles sobre nuestra estructura, visite kpmg.com/governance.

THB250.00 THB35.00 THB80.00 THB350.00 THB100.00



KPMG Colombia





Wilson Romero
Socio de Auditoría
wromero@kpmg.com
KPMG Colombia



KPMG_CO